
Relevé de décisions 

Réunion de bureau du COREVIH-Bretagne du lundi 3 mai  2021 
 

Présents : 
 

Luc de Saint- Martin Présent 

François Baptiste Drevillon Excusé 

Gérald Guerdat Présent 

Marianne Kaupe Présente 

Morgane Lavigne Excusée 

Bruno Le Clézio Excusé 

Eric Maniscalco Présent 

Yves Poinsignon Démissionnaire 

Cédric Arvieux Présent 

Hadija Chanvril Présente 

 

Sujet Discussion Décision 
Validation du relevé de 
décision du 12 avril 
2021 

Pas de demande de corrections 
Texte adopté 
Mis en ligne site internet le 04/05/2021 

Avancée des groupes 
de travail  

1- Groupe LGBTI :  
- Questionnaire finalisé et validé / rdv avec 

Magali Poisson-Vannier (Tecs Rennes/St 
Brieuc) pour mise en forme de la version 
numérique / point sur le listing des 
structures concernées – listing très large 
pour ouverture (prostitution, ...)/ Création 
questionnaire numérique à faire sous 
Google Form ou Sphinx  

- Le but du questionnaire est d’élargir le 
groupe actuellement plutôt rennais 
(Iskis/ENIPSE/AIDES 35/PF35) à des 
structures sur l’ensemble de la région 
bretonne (sont repérés : Lydie Porée (côte 
d’Armor) / Association Grey Pride (côte 
d’Armor) https://www.greypride.fr/page/1311948-

accueil / commune vision (quimper) et 2 
associations en + sur Quimper suite à la 
création de la ville « gayfriendly »  

2- Groupe SSS :  
- Dates de rencontres programmées pour 

Lorient / Quimper  
- Pour le 35 : point avec Myriam Besse : 

réunion St Malo en cours – Redon, 
Fougères et Rennes : dates fixées  

- St Brieuc : réunion avec les 3 Groupes de 
travail en cours 

- Dinan : changement de mission pour 
Céline Lénault de Dinan agglo, mail envoyé 
à l’élu de Dinan Agglo  

- Réunion pour finaliser le cahier des 
charges pour l’escape Game le 18 mai 

3- Groupe Technique Régional « Vie Affective et 
sexuelle » avec l’ARS  
- Organisation de la réunion du 26 mai  2021 

en cours / ODJ validé et invitation sera 
envoyée le 5 ou 6 mai. 

 

 
1- Création du questionnaire 

numérique (Google Form ou 
Sphinx) par Myriam Le Bot / un 
outil de communication sera 
envoyé avec le questionnaire 
 

Réflexion à prévoir avec le CPEF sur un 
système d’accueil spécifique ou 
orientation particulière pour les 
travailleurs du sexe (amicale du nid, les 
pétrolettes, le bocal…) 
Gérald transmet les coordonnées de 
l’association « le bocal » qui travaille en 
lien avec les pétrolettes. 
https://lebocalfeministe.wordpress.com/ 

 
2-  
3- Réunion GTR VAS : organisée en 

visioconférence pour tout le 
monde, pas de présentiel. 

4- Beaucoup de sollicitation des 
stagiaires : éviter de prendre tous 
les stagiaires sur la même période 
dans l’avenir. 

 
Les acteurs sont de nouveau mobilisation 
et plus facile de trouver des dates  
 
 

https://www.greypride.fr/page/1311948-accueil
https://www.greypride.fr/page/1311948-accueil
https://lebocalfeministe.wordpress.com/


4- 3 stagiaires en même temps : 
- 1/ personnes sous-main de justice : stage 

fini le 30 avril dernier  
- 2/ prostitution : elle sera présente le 

mercredi au Corevih  
- 3/ Migrants : positionné à l’ARS 

5- COPIL des CeGIDD :  
- Rennes : en cours de programmation 

(Hadija relance le Cegidd) 
- Vannes : mardi 1

er
 juin à 14h 

- Brest / Morlaix : mardi 8 juin à 14h30 
- Quimper : jeudi 10 juin à 10h 
- Lorient / Pontivy : vendredi 18 juin à 14h30 
- St Brieuc : a eu lieu le vendredi 9 avril  
 

Budget réalisé 2020 et 
prévisionnel 2021 e 
2022 

Tableau des budgets non reçu   -  en cours de modifications  
 
2 points de vigilance, sur les items : 
 

1- Loi Ségur : Manque d’info sur la mise en œuvre de 
la loi Ségur sur les salaires, +34K€ de différence par 
rapport à l’année dernière - l’état s’est engagé à 
compenser cette perte – en attente 
d’éclaircissement sur cette règle avec le CHU et 
l’état. Soit augmentation du FIR ou PeC du CHU ? 
réflexion nationale au niveau des Corevih. 

2- Soucis sur les dépenses du titre 2 qui sont 
largement au-dessus de ce qui est dépensé 
habituellement, Fedialis : 30K€ ; en 2020 : 
67K€ (budget doublé) / Hébergement nadis : 10K€ ; 
en 2020 : 40K€ : 3 règlements en retard pour le 
fournisseur par le CHU mais qui ont été indiqué 
« payé » sur le budget du Corevih en 2017/2018 et 
2019 / data management : 20K€ ; en 2020 : 41K€, 
deux années qui se cumulent alors que déjà payé 
l’année dernière sur notre budget. 

 

 
 

 
 Budget excédentaire de 24000€ - moins que prévu 

dû aux problématiques énoncées sur les items 
bases de données. 

 
Prévisionnel 2022, deux caractéristiques à budgéter : 

1- Modification de la charge salariale : création d’un 
poste d’ingénieur pour Jean-Charles Duthé (TECS 
Brest/Quimper/Morlaix) en récupérant la charge du 
data management, actuellement entre TJ et JPS et 
recrutement d’un poste de TECS pour remplacer 
JCD : ce qui augmentera le titre 1 (charge de 
personnel) mais réduira le titre 2 sur les prestations 
extérieures. Cette création de poste coutera donc 
au COREVIH de l’ordre de 25 à 30.000 € 
supplémentaire, par rapport au coût actuel du 
datamanagement. 

2- Formation d’Hadija : cursus long pour lequel on 
provisionne une enveloppe de 10.000€ 

 
 

Cédric relance Pauline Lutz, attachée 
administrative du pôle médecines 
spécialisées. 

 Tous les budgets seront finalisés 
pour la plénière de juillet 2021. Le 
budget 2022 ne sera pas présenté 
pour le moment à la plénière. 



 
 
 

Retour sur le groupe 
« avenir des COREVIH  

- 4
ème

 réunion : le 29 avril 2021 (présence : Cédric) 
- Rappel de l’objectif de ce groupe « avenir » : 

réflexion pour formaliser l’avenir des COREVIH à 
long terme, une société a été mandatée pour 
soutenir ce travail. 

- Questionnaire complété concernant les items  VIH / 
IST / hépatites virales / pathologiques émergentes / 
santé sexuelle…. 

- Le but de ce questionnaire était de coder les 
missions des COREVIH selon 3 critères : 
1 : mission obligatoire  
2 : mission possible en fonction du contexte local  
3 : pas une mission 
Réponses globales des COREVIH assez proches de 
celles du COREVIH-Bretagne. 
VIH / IST / coïnfection vih-hépatites virales / santé sexuelle : 1 
Hépatites sans coïnfection : en réflexion sur l’item 
Pathologiques infectieuses émergentes : 3 
 

Cédric transmet le dernier CR ainsi que la 
synthèse des retours du questionnaire 

 
Prochaine réunion mi-mai et réunion de 
synthèse fin mai 

 
 Ne pas oublier qu’il faut avoir un 

travail commun entre les ARS et 
les COREVIH / travailler ensemble   

PrEP en médecine 
générale : organisation 
de la communication  

La communication nationale a été réalisée : article dans les 
journaux et communiqué de presse. 
 
DGS a émis à l’HAS des réponses rapides qui ont été validées 
et publiées sur le site de l’HAS la semaine 17. 
L’ANSM s’est engagée à modifier le statut du médicament 
dans les 4 semaines auprès de la DGS. Ce ne sera plus une 
prescription hospitalière obligatoire. 
 
Forte demande de la médecine générale sur la formation 
PREP 
 
Comment doit-on communiquer/informer en régional ?  
URPS / CONSEIL DE L’ORDRE DES MEDECINS 
 

- Comment informe-t-on le public que des médecins 
ont été formés à la prescription PREP ? 

- Mettre une liste sur le site du COREVIH sur les 
médecins généralistes qui auront été formés à la 
prescription PrEP : accord et validé par le conseil de 
l’ordre.  

- L’offre hospitalière/CeGIDD ne sera pas supprimée. 
Le public aura le choix de sa prise en charge. 
 

Comment informe-t-on les médecins qui souhaiteront être 
formés à la PrEP ? s’ils sont intéressés. 

- Etre en relation avec l’URPS et le Conseil de l’Ordre  
- Cibler les médecins qui sont susceptibles être en 

lien avec les IST donc potentiellement VIH : 
dermatologue / gynécologue / médecine 
générale…)   

- Pouvoir organiser  un avis d’expert régional en 
ayant recours aux lignes de maladies infectieuses 
déjà existante  (numéro téléphone, mail, contact 
rapide…) 

- Travailler sur le site Internet l’onglet PREP / 
DESPISTAGE pour donner plus d’informations et de 
la visibilité. 

  

 



Organisation de 
l’assemblée plénière 
du jeudi 1

er
 juillet 2021 

- En présentiel sur Pontivy de 10h à 16h (journée) 
- ODJ :  

 Rapport d’activité / Budget 2020 et 
prévisionnel 2021 / Epidémio 

 Renouvellement du COREVIH Bretagne : 
Point sur les membres actuels de la 
plénière / timing / commentaire sur 
l’ouverture en SS 

 Retour et synthèse sur le groupe de travail 
« avenir » et « métiers » : présentation de 
la stratégie nationale (intervenant : Eric 
Billaud, président COREVIH Pays de Loire ?)  

 Présentation du site internet « vies 
positives » par la personne référente du 
site - 15’ en visioconférence  

 

Myriam se rapproche du Dr Laurent Bellec 
pour réserver une salle à l’hôpital de 
Pontivy ou animatrice du contrat local 
santé ? 

 
Cédric et Hadija : courrier à envoyer à 
l’ensemble des membres de la Plénière, 
Hadija fera un tableau de suivi  

Avis sur le site internet 
« viespositives » 

Site : https://www.viespositives.org/ 
 

 Absence de l’association AIDES dans les partenaires 

 Pour l’instant assez centré sur l’Île de France 

 Moteur de recherche et site très intéressant 
 

 

Point sur les 
inscriptions SFLS 

21
ème

 congrès prévu du 29 septembre au 1
er

 octobre 2021 
sur Grenoble  

SAVE THE DATE - 
Congrès SFLS 2021 - Présentiel   Virtuel.msg

 
Mail envoyé par Myriam pour demande d’inscription des 
membres du bureau :  
Pas de participation à ce congrès pour Gérald / Eric / 
Marianne / Bruno 

Merci de transmettre votre présence ou 
non à Myriam Le Bot pour inscription sur le 
site de la SFLS   

Informations diverses  RAS  

 
PROCHAINE REUNION : lundi 7 juin 2021 à 18h (visioconférence Zoom) 
Prise de note : Myriam Le Bot / Cédric Arvieux / Hadija Chanvril 

https://www.viespositives.org/

